

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIV

Martes 16 de Julio de 1912

Núm. 3 906

Madrid

LIBERTAD SIN DINERO

Estos días se ha publicado en uno de los diarios de esta Corte que disfrutan de más merecida autoridad un artículo en el que se decía y demostraba que la preocupación de las gentes constituyeron hoy los intereses materiales. También se ha dicho, no recordamos por quién, que la libertad sin dinero es una engañifa.

Verdad. Las llamadas conquistas democráticas tienen, entre otros muchos, el no flojo inconveniente de que carecen de realidad en pueblos que no han logrado previamente la independencia económica. El o explícito, o tácito, sin necesidad de las trampas y fulleras tradicionales en el sistema, el tráfago, por temporales, de mayorías liberales y conservadoras; eso da la clave de ciertos inverosímiles fallos del Jurado; y pensando en eso se comprende que buen número de escritores independientes, hasta rebeldes, se pasan la vida incensando a hombres a quienes por dentro odian y desprecian.

Por que temen que con esa independencia perderían todas sus ventajas, los gobiernos de la oligarquía a penas consiguen su atención al más importante problema nacional, el de la vida; y aunque la mayoría del país ni ahora ni nunca ha pedido leyes políticas, leyes políticas le dan a todo pasto los gobiernos, bien seguros de que, aunque decreta su libertad, tendrá que sacrificarla y rendirse a un pueblo que resulta nuevo por el estómago.

Si los gobiernos estuviesen más atentos que a su interés al del pueblo, procurarían sobre todo hacer a este posible y amable la vida, mediante una serie de economías racionales en los presupuestos y con leyes esdrasianas a fomentar la riqueza nacional y el trabajo en sus diversas manifestaciones. Con ello, y con ejercer la tutela en forma que diera por resultado el abaratamiento de las subsistencias, se hacía por la libertad incomparablemente más de lo que se hace con medidas legislativas que solo interesan a las oligarquías dominantes.

Véase, si no, donde hay menos civismo, menos espíritu público, menos opinión y un mayor obligado acomodamiento, casi una entrega, que no llamo resignada, porque la resignación presupone que se ha aceptado libre y conscientemente la adversidad, a las disposiciones del centralismo. Véase. Allí donde se come y se vive peor, donde se halla de hecho establecida la servidumbre económica, es donde se vota lo que quiere el cacique, se falla como quiere el cacique y no se da un paso que no sea del agrado de la omnipotente voluntad caciquil. Cuando ante esas masas se presenta alguien que les habla en nombre de la libertad se estremecen y se entusiasman, pero a las pocas horas ó a los pocos días la realidad les dice: «si queréis mal comer, tenéis que rendiros».

Y por eso coincido con el periodista que acaba de decir que es bella cosa llevar ante el altar al pueblo, pero que al propio tiempo es necesario vestirlo y darle de comer, es preciso resolver el problema de la libertad económica. Porque, no hay que darle vueltas: el aliado principal y el colaborador más poderoso de la revolución es el hambre.

El estómago ahito es eminentemente conservador. Yo no recuerdo que se hayan echado nunca a la calle, si pensando siquiera en declararse en huelga los senadores vitalicios.

Miguel Peñarroya.

Retrospectiva

JULIO
16
1912

Doraba el sol con su luz esplendente las cumbres de Sierra Morena.

Era el amanecer y en el ejército cristiano advertías una agitación tan profusa como entusiasta. Los monarcas mezclábanse con los más pobres soldados, los obispos y los clérigos iban de un lado para otro, exhortando a los caudillos con fervorosas palabras y oraciones, a la Santa guerra del Señor.

Durante la noche todos confesaron y comulgaron para preparar sus almas por si morían en la pelea.

De repente suenan los atambores y las trompetas, corren todos y es enorme el movimiento. El Rey castellano acaba de dar órdenes para romper las hostilidades. Al instante se ensillan los caballos y se empuñan las adargas ó las lanzas.

Un momento más tarde el innumerable ejército cristiano hacia del campamento moro un vasto cementerio y la lucha era tan grande, tan valerosa que no existen palabras adecuadas en el idioma castellano para expresar el heroísmo, la grandiosidad de ésta batalla, el más preciado timbre, el blason más ilustre de nuestra historia patria.

Emoción intensa experimentará el que sintiéndose patriota lea las páginas que nos cuentan este triunfo, por el cual, la fé cristiana lo conmemora desde aquel día, con el nombre de «Triunfo de la Santa Cruz».

Gran día, día hermoso de ineluctables luminares en que la divisa gualda y roja de mi patria tremoló en el campamento de las Navas.

¿Por qué pasaron para no volver aquellos días de los caudillos y de los conquistadores?

Hoy se vilipendia la patria, hoy se escarnece a la bandera y ningún español sale de su estúpida indiferencia.

¿Que fué de aquellos días incomparables en que nadie resistía el empuje de las lanzas castellanas?

¿Donde están las caballerías sin tacha, los aguerridos campeones que fiando en su Dios y en el puño de su espada, apretaban con juror los ijares de sus caballos y cerrando los ojos buscaban la muerte ó la victoria, hoy hace siete siglos en las Navas de Tolosa?

José M.^o Rey.

Noticias militares

LICENCIAS

Se ha concedido licencia al dibujante de la Comandancia de Ingenieros, don Fernando Vega Ochoa.

—Ha comenzado a hacer uso de la licencia concedida, el capitán de la guardia civil de esta Comandancia, don José Hidalgo Gutiérrez.

F. Guiso DENISEA CALLE GORDONKAR

dañando un brico repentino, abrió la puerta, y salió. Luego cerro nerviosamente, y bajó la escalera corriendo.

—Que cada uno coma con su deber. El suyo es no amarme. El mío es matar.

Con el veneno de sus ojos hubieran podido ser asesinadas todas las moscas de la tierra.

VIII

Había llegado la hora de la revolución a su momento decisivo, culminante.

El movimiento amorfo de los primeros instantes, se había concretado en una aspiración firme. Aquellos hombres que se habían lanzado a la calle con ímpetu de horda bárbara, que habían obedecido a la brutalidad de su instinto ciego; que habían matado por goce, que se habían entregado al verdaval de un salvajismo sin ideal, sin fe, tuvieron un momento reflexivo,

LO DE PORTUGAL

Todo fracasó

Nos debemos a la verdad y al público. Y en honor de aquélla, y para servir a éste, estamos obligados a hacer pública confesión de lo que sabemos en este asunto de la contrarrevolución portuguesa, que ha tenido en nosotros fervorosos admiradores, no porque significase un propósito de cambiar la forma de gobierno de aquel país, ni la reintegración al Trono de una Monarquía que fué una desdicha, sino porque los hombres que la alentaban ahora sólo buscaban la salud de su Patria, limpiándola de la tofa cecidil de esbozarios y expresidarios que han convertido el asesinato en arma de gobierno y han llegado en la persecución a tales refinamientos de crueldad y barbarie, que reclamaban a toda prisa el alzamiento de cuantos sintiesen anidar en su pecho generosos sentimientos de humanidad.

Pero esta simpatía nuestra no puede llevarnos a desconocer la verdad, ni a mantener en tensión la curiosidad de los lectores con la inserción de noticias contradictorias.

Y la verdad es hoy muy triste.

Nuestro colega La Gaceta del Norte es clave, hábilmente combinada, ha recibido un despacho, que, traducido, significa el fracaso de la contrarrevolución.

El telegrama dice:

Todo fracasado por completo. La única esperanza está en que... Si esto falla, como me temo, puede usted asegurar que el movimiento ha muerto. Ni los... han respondido, ni han cumplido su palabra de honor los... tanto de Ojave, como Valencia, Oporto y el mismo Lisboa.

¿A qué callar después de saber la verdad?

Hemos puesto puntos suspensivos donde hay nombres. A los monárquicos portugueses toca darlos a conocer en unión de documentos interesantísimos que han de probar a qué extremos ha llegado la traidición.

Comisión provincial

LA SESION DE HOY

A las 11 abre la sesión don Manuel González López y concurrieron los señores Vignera, Quintero, García Durán, Bastida é Itáñez.

Este señor Diputado y el señor Quintero, hacen la protesta de siempre.

Además el señor Quintero, Diputado Inspector del Hospital de Agudos, hace manifestaciones de su gestión para la compra de telas en el Establecimiento.

La comisión queda enterada de un oficio del señor Gobernador civil trasladando R. O. por la que se autoriza a esta Corporación para incluir en presupuestos el aumento gradual de don José Sánchez Lera.

Se concede a don Pedro Luque Gallardo la primera recompensa de aumento gradual de sueldo.

Se informa los recursos de don José Navajas Moreno, concejal del ayuntamiento de Castro del Rio, contra la declaración de responsabilidad por débitos del tercer y cuarto trimestre de 1910; del alcalde de Oebre, idem por idem cuarto trimestre de 1911; del de Rute y Puente-Jenil por idem y del de

algo así como una pregunta unánime y sigilosa: ¿Para qué hicimos esto? ¿Qué haremos ahora? ¿Qué haremos después?

Fué una emoción de fieras que se va sintiendo ahita. Fué una emoción de criminal que va sintiendo el haito de su culpa. Ya están las entrañas rotas, sangrientas, en el suelo. Ya se han metido las fauces voracísimas en la carroña misera. La zarpa, ya débil, que advierte unos fillos, mansos deseos de respirar, es téan suspenso sobre la víctima. Y el pensamiento vuelve sobre sí mismo para interrogar:

—¿Qué hago?

La revolución había llegado a ese momento. Los apétitos gozaban de una saciedad honda, repulsiva. El corazón estaba complacido. Pero faltaba completar el cerebro. Era preciso que aquellas matanzas derivasen en algo práctico, definitivo ó ser posible; que aquella sangre vertida, sacudiera dentro de río bulleante, absorbiendo las charcas heladas. Era preciso que la revolución de-

Sociedad Minera y Metalúrgica

DE PEÑARROYA

Minas y Fundiciones de Plomo y Zinc - Hulleras de la cuenca de Belmez

Abonos y Productos Químicos

Fábrica de Superfosfatos de cal (mineral)

EN PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE (CORDOBA)

Venta de Primeras Materias

PARA LA PREPARACION DE ABONOS

Elaboración de ABONOS Compuestos

PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

== Para pedidos é informes, dirigirse á ==

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya en Peñarroya (Córdoba)

Priego, por idem del primer trimestre del corriente año.

Se apuraban cuatro reclamaciones de vales por suministros hechos a la Beneficencia provincial durante el mes de Mayo último.

Quedase enterada de un oficio del Director del Hospital de Agudos participando el fallecimiento de una Hermana de Caridad.

Se accede a la instancia de Carmen Alvarez solicitando el ingreso en Dementes de su esposo Antonio Flores.

A seguida se reunió la comisión en sesión secreta para tratar de varios asuntos.

LA VERBENA DE S. JUAN

Continuación de la lista de los objetos donados para la rifa benéfica que se celebró en la Verbena de San Juan.

Don Cristóbal Casas Saatezola, dos juguetes de mesa; don Pedro Gil, cuatro floreros de cristal; don Isabelo Pérez, dos floreros y dos saleros; don Antonio Ruiz Navarro, dos floreros de cristal; doña Amalia de Flores Urbano é hijas, un juguete de china violetero; don Salvador Guerra, segundo donativo, un corta de pantalón; Excelentísimo señor don José Contreras Carmo, un juego lavabo de cristal; don Angel Salido, cuadro y caja de jabón; don Francisco Fernández de Mesa, botella de vino; doña María García Carmona viuda de Pavón, una docena de abanicos; don José Mora Sala, un reloj despertador.

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

DEFENSA CONTRA EL CALOR

—¡Bauuff!... esto es insuperable! exclama don Venancio abanicándose furiosamente ¡Treinta y dos grados a la sombra, señores! ¡Hey que va! Esta mañana he llegado a casa y tuve que mudarme de pies a cabeza; el casillo de mi camisa estaba convertido en una estufa

de serlo para cristalizar, hacerse plásticos dentro de una forma. Y era preciso, urgente, que los candillos hablaran. Ellos que habían fogueado los sucesos con la pluma, la peroración, la charla, el gesto, el libelo, el grito; que habían exaltado la desvergonzada, tremenda masa demagogica, debían recoger tanta fuerza se desorden, exclamando: —Ciudadanos libres, os habéis portado bien. Ahora proclamamos la encarnación simbólica de nuestros ideales. Ciudadanos libres, ¡viva la república! ¡viva la anarquía!

Pero no. Los caudillos callaban, parecían estar conatos. Oudían muchos ramores incoherentes.

Ferrer había estado en Barcelona. Algún día vió en «La Miesca Dorée» tomando plácidamente un ejemplar. Algún día contempló enardeciendo a los grupos. Algún día afirmaba que Ferrer se había marchado huyendo de la charniquina, en cuanto vió la cosa un poco seria.

plisma de almidón. No comprado como hay quien se queje del frío. Con un buen abrigo, una habitación bien calentada y una taza de café caliente con sus gotitas de cognac, puede Ud. invernar en el mismísimo polo. Pero, ¿qué hace Ud. con treinta y dos grados a la sombra? ¿es posible pasarse el día metido en un baño? ¿Hay estómago capaz de soportar más de un litro de horchata? Si esto dura cuatro días más, habrá que emigrar ó resignarse a morir asfixiado; yo no como ni duermo, me paso las noches con el botijo en una mano y el abanico en la otra. No hay defensas posibles contra el calor.

Don Venancio dice todas estas cosas desplomado sobre una mescedora, en la que rítmicamente balancea la monstruosidad de su vientre proboscídeo.

Yo siento tanta compasión ante el indigente que tiende la mano, como ante el ignorante que deja ver la vacuidad de su cerebro; unas monedas ó unas ideas ¡todo es limosna! Socorrer ó enseñar: todo es oridad.

Excúsheme Ud., acalorado don Venancio, le digo: defenderse contra el calor, es tan fácil y accesible como defenderse contra el frío. Si durante el invierno procuramos conservar y aumentar nuestro calor natural, durante el verano bastará cuidar de no producirlo en exceso, puesto que ya tenemos bastante calor en el ambiente que nos rodea.

Esos treinta y dos grados que tanto le preocupan, le facilitan el modo de vivir con un esfuerzo ínfimo de calorificación orgánica y le ahorran el gasto y la molestia que supone el tener un buen abrigo, una habitación confortable y la taza de café alcoholizado con el cognac de que antes nos hablaba.

Menos de una tercera parte de lo que comemos, se destina a la reconstrucción de nuestro organismo; las otras dos terceras partes, y algo más, sirven para producir el calor necesario a la vida.

A pesar de nuestra inteligencia, la madre naturaleza se nos abandona, nos coacciona siempre menores de edad y con material previsible, en cuanto em-

Lerroux vivía holgadoamente, fuera de su país, haciendo revolución y pesos en América. Pero vendría. No era posible que el hombre a quien la plebe había enriquecido y alzado con el prestigio legendario y opulento de los tribunales se encontrara, abandonado de tal modo a sus ganfarreros. Lerroux estaría para llegar. Lerroux debía estar ya en Barcelona. Algún día tenía feligianas noticias de su arribo inmediato.

Pero el caso fué que no llegaba nunca.

Ferrer, alma, en esencia de la revolución, había escapado prudentemente. Fué una deserción fría, recapacitada, de un sadismo repugnante. Ferrer había sembrado aquella barbarie en las almas dóciles. Había sido la masa del incendio y de la muerte. Cuando su obra comenzó a revelar, madura, fué a Barcelona para gozar de su triunfo, para oler sangre como un viejo vampiro quintañón, no para dar su vida en las calles por el ideal. Así-

FOLLETTIN DE «EL DEFENSOR» 13

BIBLIOTECA «PATRIA»

Como la luna, blanca

NOVELA ORIGINAL DE

Luis Antón del Olmet (Artemio)

var, hambrientas ansias de ser amado por aquella criatura blanca, sencilla... Y ahora, contemplándola gigante, con ser tan menuda, recia, con ser tan delicada, intrépida, con ser tan débil había experimentado una infinta sensación de anulación, de pequeñez.

—Hermana, quédate. No puedo consentir esa locura. Me iré yo, me iré... Pero la moza seguía buscando en la puerta con aquel gesto altivo y elegante con que los mártires de antaño emergerían en el circo.

Gil vaciló un momento. Después

pie en los grandes calores, nos quita el apetito, y no solamente restringe así la cantidad de alimentos, sino que nos sugiere aptitudes especiales hacia los manjares que nos pueden ser más útiles.

Por eso miramos, a la hora de comer con horror instintivo la sopera humeante colocada en el centro de nuestra mesa y dirigimos mirada de complacencia hacia la ensalada y los fruteros que son el ímán de nuestros ojos y el consuelo de nuestras desecadas fauces.

El gaspacho, la ensalada ó las frutas deben de figurar en primera línea á las horas de comer en estos días calurosos. Con un primer plato refrigerante, no hay inapetencia posible ni estómago rebelde; un pescado frito ó un asado que se deje acompañar hermóicamente por la ensalada de lechuga, pasará también á las profundidades de nuestro estómago sin grandes protestas, y las frutas, que son hijas de las flores, cuyo color y aroma conservan como imborrable recuerdo de sus bellas madres, deben de ser el digno epíteto de nuestras refacciones durante la estación calurosa.

Deje Ud. el vino para reconfortar su organismo atenido por los fríos invernales; las frutas nos dan de comer y beber al mismo tiempo; un poco de agua fresca bastará para diluir el exceso de glucósidos (perdone la palabra, don Venancio) que algunas contienen.

Y mientras yo lo explico á don Venancio, se que consiste eso de la sud profusiva por los glucósidos, recoge ta espíritu, lector amigo, mézale un poco sobre estos problemas transcendentales de gastrofisiología biológica y espere á que yo vuelva, para hablarle del hielito, el abanico, los ventiladores y otros tan absurdos como ineficaces procedimientos que contra el calor emplean.

Juan López de Rego.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Isidoro, mártir de Océrida.

Jubileo circular

Mañana en la iglesia de Santa Marina, con sermón por don Pedro Bado y señora por sus padres.

San Francisco.—Mañana segundo día de solemne novena en honor de la Santísima Virgen del Carmen. Dará comienzo á las siete y media de la tarde, con exposición de S. D. M. Santo Rosario y letanía cantada y plática. Terminará con el ejercicio de la novena, cantándose oraciones apropiadas y el himno eucarístico. Mañana predicará D. Enrique Corral Pérez.

Adoración Nocturna.—La vigilia del 20 al 21 corresponde al turno cuarto, Divino Niño Jesús.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de páliidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

Se vende en las principales farmacias del mundo y en Ferrero, 23, MADRID. Se envían folletos á quienes lo piden.

BAÑOS

DE

La Estrella

- MÁLAGA -

Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.

Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.

Médico: D. José Impellitteri, domiciliado, Santa María, núm. 17.

Hielo. Se vende en la fábrica del Sr. Marqués del Mérito situada en los Santos Pintados y en el Gran Capitán, núm. 18.—Teléfonos núms. 80 y 81.

DE SOCIEDAD

Ha marchado al extranjero nuestro paisano don Julio Baro.

—Se encuentra enfermo, aunque no de gravedad, el diputado á Cortes por Priego don José Contreras Carmona.

—El domingo aprobó el tercer ejercicio en la Academia de Infantería, el joven Oso de Horcahuelo don José de Hoces y Olalla y ayer aprobó también el tercer ejercicio nuestro paisano don Manuel Haer.

—Se encuentra en Córdoba la distinguida señora viuda de Padilla con su bellísima hija Carmen.

—De Baena ha llegado el Diputado provincial D. Víctor del Prado.

—Nuestro comprovinciano D. Niceto Alcalá Zamora, se encuentra en La Orotava.

—Hoy ha celebrado sus días la bellísima Srta. Carmen González del Castillo.

—Para el capitán de la Reina, don Salvador Myrú Lacaile, ha sido pedida la mano de la bella Srta. Enriqueta de Viguera Torrella.

De Instrucción Pública

Se ha remitido al Ministerio un estado de las cantidades que los ayuntamientos de esta provincia adeudan á los maestros por distintos conceptos, hasta el año de 1912, que se había solicitado de esta Junta.

—Observándose un buen número de expedientes de dispensa de defecto físico para ejercer el Magisterio público, se ha dispuesto que en los informes tanto facultativos como técnicos de los mismos, solicitando dispensa de defecto físico se especificara de manera expresa y terminante si el interesado puede ejecutar los trabajos manuales y ejercicios corporales.

—Se autoriza á D. Ramón García para posesionarse en la Escuela de Veterinaria de Santiago de un cargo de profesor de la de Córdoba.

—Se ha desvirtuado de acuerdo con el dictamen del Consejo de Instrucción Pública el recurso interpuesto por don Martín Valcárcel García, maestro de Montoro.

—La alcaldía de Luque ha remitido los nombres de padres y madres que han de formar la Junta local de primera enseñanza.

Crónica Local

En Santa Marina

El día 18 se celebró en la parroquia de Santa Marina solemne función religiosa á su santa titular con asistencia de la Ilustre Comunidad de señores curas párrocos, en la que ocupará la Sagrada Catedra el Muy Ilustre señor Doctor Don Merced López Criado, Canónigo Lectoral de esta Santa Iglesia Catedral.

En la Audiencia

Ha sido suspendida la vista que en la sección primera había de celebrarse mañana por causa instruida en Castro del Río por el delito de hurto contra Joé Delgado Aguilera.

En la sección segunda se celebrará la vista de la causa seguida en Córdoba por el delito de contrabando, contra Ana Hermoso Ruiz, que será defendida por el señor Crespo.

A los ayudantes de obras públicas

En la imposibilidad de que puedan comenzar los exámenes para ingreso en el Cuerpo de ayudantes de obras públicas, se ha dispuesto que no den comienzo hasta primero de Octubre y en su consecuencia se admitan las instancias hasta el 31 de Agosto.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza para don Victoriano Ortega Vega, don Antonio Alarcón López y don Antonio Castro T-jero, vecinos de Córdoba.

Reglamento

Para su inscripción en el Gobierno civil ha sido presentado un reglamento de la Sociedad Hijos de Fuente la Lancha.

A los mineros

Los dueños de minas que no hayan presentado en esta Administración de Hacienda, los ingresos del 8 por 100 que deben satisfacer, lo harán hasta el día 26 del actual, en evitación de apremios.

Inspectores del Timbre

La Gaceta del domingo publica el cuestionario formado por el Tribunal de exámenes del concurso para la provisión de diez plazas de oficiales de segunda clase de Hacienda pública profesores mercantiles con destino á los servicios de Inspección del Timbre del Estado.

Monte de Piedad

El lunes próximo 22 del corriente, tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en las sucursales segunda y tercera durante el

mes de Noviembre último y que con arreglo á los estatutos corresponden venderse.

El acto tendrá lugar á las diez de la mañana.

Traslado

A Sevilla ha sido trasladado el Vigilante de Córdoba Pedro Caballero.

Fiesta religiosa

Esta mañana á las nueve y media ha habido una fiesta solemne á Nuestra Señora del Carmen en la iglesia del primitivo convento de Carmelitas descalzo (Puerta Nueva). Ha hecho de modo notable el panegirico de la Virgen el presbítero don Emilio Salinas Diegues, coadjutor de San Pedro.

A las seis ha comenzado la novena que seguirá todos los días de fiesta.

Las mafias

En el sorteo verificado en el día de ayer, de las mozas donadas para la beneficencia celebrada por los empleados del Municipio correspondió á los números siguientes:

Primer premio, moza de la señora de Hoces, número 968; segundo, de la señorita de Muro, 104; tercero, de la señorita Hernández, 1511; cuarto, de la señorita Romá, 1618; quinto, de la señorita Eguiluz, 283.

Los agraciados pueden recogerlos en la Secretaría Especial de la Alcaldía, de diez de la mañana á una de la tarde.

De Santa Victoria

En la información que ayer publicamos de los exámenes de Santa Victoria se trasapaló una coartada y á esto se debe que no hubiera perfecta ilación en un punto, citando las personas que había en estrados, y no la presidencia que la formaban los M. I. señores don Rafael García Gómez, canónigo doctoral, don Raperto Cuadrado Aranda, Penitenciario y don Juan E. Saco de Herrera, magistral.

Premio

En el certamen periodístico organizado por *Ora Et Labora*, ha obtenido un premio nuestro amigo y colaborador don José María Molina Moreno. Elogiados.

Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 27 066 pesetas por 250 impositores, de las cuales son nuevas 18 y se han satisfecho 17 812 31 pesetas, á solicitud de 76 impositores, 10 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Curados

En la Casa de Socorro lo han sido: Joé Villalón Navarrete, de contusiones en el hombro; Rafael Sánchez Vivas, de una fractura en el tercio medio del radio izquierdo; Antonio Díaz Panca, de una herida incisa en la mano izquierda; Rafael Casana Martín, de quemaduras en la cara, pecho y brazo izquierdo; Ricardo Madero, de una herida contusa en la cabeza, y Antonio Pedregosa Sarrazo, de dos heridas y varias contusiones en el cráneo.

Contra natura

Anoche fueron detenidos en los jardines del Duque de Rivas por el guardij número 63, Serafín Sánchez Aranda y Rafael Muñoz Jiménez, por lo que no puede decirse.

A bañarse en Málaga

Como ofrecimos días atrás, vamos á detallar las combinaciones creadas por la Compañía de ferrocarriles Andaluces, para las personas que quieran ir á Málaga á las bañas.

Precio de los billetes de ida y vuelta; desde Córdoba en primera 32 75 pesetas, en segunda 24 60 y en tercera 14 90; Ferrera-Náñez 27 15, 20 40 y 12 35; Montilla 24 45, 18 35 y 11 15; Aguilera 23 25, 17 45 y 10 60; Puente Jénil 19 90, 14 90 y 9 05; Luque Baena 29 05, 22 05 y 13 40; Doña Mencía 27 45, 20 80 y 12 65; Osuna 25 45, 19 30 y 11 75; Lucena 23 80, 17 95 y 10 95; Balmes 43 80, 32 85 y 20 40; Villanueva del Rey 43 20, 31 65 y 19 55; Lápiz 40 70, 30 55 y 18 85; Alhendiguilla-Villaviciosa 39 50, 29 60 y 18 25; El Vacar Villaharta 37 50, 28 10 y 17 25; Osijo 36 25, 27 15 y 16 65.

Estos billetes se expenderán diariamente, desde el 16 de Julio hasta el 15 de Septiembre, ambos inclusive, del presente año y serán válidos hasta el 30 de dicho mes de Septiembre; pudiendo utilizar tanto á la ida como al regreso, en cualquier día dentro de este plazo, con la única limitación de que el viaje de regreso no podrá verificarse sino transcurridos diez días, al menos, á contar de la fecha siguiente á la en que se haya efectuado el viaje de ida.

Segunda combinación. Precios de los billetes de ida y vuelta. Desde Córdoba, Ferrera-Náñez, Montilla y Aguilera, en segunda 14 pesetas y en tercera 9; Puente Jénil 11 y 7; Luque-Baena 18 y 11; Doña Mencía 17 y 11; Osuna 15 y 10; Lucena 15 y 9.

Medo de efectuar el viaje. Los días 26 de Julio, 8 y 21 de Agosto y 3 de Septiembre, por el tren mixto número 4 que sale de Córdoba á las 2 25 y llega á Málaga á las 9 20. Regreso: Los días 6 y 19 de Agosto, 1 y 14 de Septiembre, por el tren mixto núm. 3 que sale de Málaga á las 16 25 para llegar á Córdoba á la 1 20 del siguiente día.

"Blanca de Ucel," Leyenda fantástica de Carlos Orti "Espectáculos," "Observaciones meteorológicas," véanse en cuarta plana.

Crónica Provincial

De Montilla

En la fiesta del Patrono

Ayer terminaron las grandiosas fiestas religiosas que Montilla dedica á su amado Patrono San Francisco Solano. La preciosa iglesia dedicada al mismo, hoy parroquia, se ha visto adornada con lo mejor de sus galas, y la figura hermosa de la efigie de su venerada imagen, se destacaba cabalta como si quisiera dar un paso para unirse con sus paisanos en las alabanzas y homenajes que durante el solemne novenario se han tributado al Dios tres veces Santo.

La orquesta y voces, han contribuido al esplendor de estos cultos, con su maestría y fina ejecución, labor que todos alabamos y más alabáramos si se seleccionara del repertorio que presenta en los cultos, algunos números que creemos parecen estar fuera del canto preceptado en lo religioso.

Más lo que sí ha sido una nota armoniosa en este tributo que el pueblo montillano llevo de agradecimiento consagra á su Santo, ha sido el orador agrado, que durante todas las noches ha mantenido la atención del nutrido auditorio, ávido de oír la verdad cristiana hoy tan adulterada y negada.

Don Fernando Torralba García de Soris, doctor en Sagrada Teología, abogado y párroco de San Juan Bautista, de Marchena, ha sido el orador aludido. Sus vastos conocimientos, su noción religiosa y su fervor, juntamente con su fácil, castiza y fluida pronunciación, han hecho que las verdades de la fé católica, expuestas por él mismo resultaran de interés y atractivo para los que han tenido la dicha de oírlo.

En un plan preciso, desarrollado alrededor de la fé católica, tanto en su elemento objetivo, los dogmas, como en su elemento subjetivo, los preceptos; ha dejado probadas irrefragablemente los milagros y el misterio de la fé católica, y el dogma de la predestinación, la confesión sacramental, la caridad y el culto católico.

Merece plácemes tanto al señor cura de la parroquia del Santo como á la Junta Directiva de la Hermandad del Patrono por tan acertada elección.

A la fiesta que se celebró ayer, asistió el Excmo. Ayuntamiento, con los concejales monásticos, y estuvo no poco concurrida á pesar de que estamos en plena feria.—El C.

De Peñarroya

El cementerio

Señor Director: Amparador siempre de las causas nobles y justas no dudo acogerá en las columnas de ese popular diario las siguientes quejas justas y nobles como podrá colegir:

Entregadas las principales personalidades del pueblo que ejercen autoridad á todas las pasiones de la política y desatentas á su principal deber, no parando mientras en un hecho tristísimo que á ciencia y paciencia de todos es piedra de escándalo para los Peñarroyenses y extraños que visitan el cementerio, único que en Peñarroya existe á las mismas puertas de la villa.

Tan lamentable es su estado que de sus tumbas derruidas yo he visto salir asustados por el ruido, gatos domésticos que tal vez después de profanar aquellos restos benditos vayan á acariciar á nuestros tiernos pequeñuelos.

¿Verdad que resulta macabra la sola consideración de que sean devorados por los animales los despojos de los padres ó de los hijos que en sagrado depósito allí guardarán los hijos y los padres?

Y los peñarroyenses como no gritan contra tan execrable profanación? Es que no albergan sentimiento ni de cariño ni de respeto á los que se fueron del mundo de los vivos, ni aún siquiera instintos de conservación y apego á la salud y á la higiene? Es que éstos son dignos de los políticos que las gobiernan y administran?

Hora es ya de que los representantes del pueblo, dando de lado á las inútiles y perjudiciales ruindades de la po-

lítica volen atentos por los verdaderos intereses de Peñarroya, empezando por cuidar para siempre el ruinoso cementerio y presupuestar la suma necesaria para la construcción de otro nuevo más apartado que el actual en donde siquiera gocen los muertos la paz de los sepulcros.

Yo espero que las autoridades atenderán favorablemente y con urgencia estas quejas por ser justas y dignas de ser tenidas en cuenta por cualquier gobernante civilizado.—J. H.

De La Victoria

La bestia humana

Noticioso el cabo comandante del Puesto de la guardia civil de esta villa don Francisco Zarera Jiménez de que el joven de esta población, Andrés Zafra Yuste (a) Louanillo, se entretenía en sus ratos de ocio en perseguir á las jóvenes que encontraba en las calles de esta localidad, para realizar con el mayor descaro y en pleno público, actos nada honestos; dicho cabo tuvo el buen acuerdo de celebrar una entrevista con el citado joven, y aunque no se sabe que clave de consejos le daría, es de suponer que serían acertados y saludables, puesto que el travieso nene ha modificado por completo su carácter alegre y expansivo.

Este proceder del celoso cabo es elogiado por este honrado veciadero, el cual lamenta ahora que dicha medicina no haya sido aplicada á tiempo á otro joven de esta vecindad, recientemente encarcelado por el delito de violación.

Pastoreo

Por el referido cabo y el guardia segundo Juan Morales Jiménez, ha sido denunciado ante el señor Juez municipal de San Sebastián de los Balnearios, el vecino de esta Alfonso Maestro, por dejar pastar veinte cabras de su propiedad en un rastrojo de trigo de San Sebastián Gómez Pettidor, de estos vecinos, careciendo del correspondiente permiso.—Corre postal.

De Villanueva del Duque

Testo

Es digno de mención el impropio trabajo que viene desarrollando el digno coadjutor de esta parroquia don Policarpo José García Alondía, con varios niños de esta localidad, en un pequeño teatro que tiene instalado en casa del rico propietario don José Carvajal Pastor, desarrollándose en él escogidas obras infantiles, morales é instructivas. Le deseamos mucha salud y paciencia para seguir instruyendo á los niños que tanto hoy necesitan.

De otros pueblos

A sus dueños

En el cortijo denominado Paredones de Medina término de Castro del Río, se halla depositada una yegua que sin dueño conocido se presentó en mencionada finca.

Homicidio

El día 13 del actual promovieron reyerta en la calle Barrio del Salvador de Baena, los vecinos de la misma, Juan Cantero Lucrea y Pablo Padilla Sevilla causando el segundo la muerte del primero de un disparo de revolver en el corazón.

Liquidación

"La Oriental,"

Joyería, platería, relojería

Portener que dejar el local que ocupa, su fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público. No obstante y durante el tiempo que exista la liquidación, se admitirán encargos y composturas, como de costumbre. También se manifiesta al público, que el establecimiento solo estará abierto, en todo tiempo, desde las ocho de la mañana hasta el anochecer.

SEÑOR JOSÉ BARRÉN, NIÑO

TORIL, 1, 54 y 1

Precios de venta al público desde el 13 de Julio hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'96; ídem masa sin hueso á 2'68

Ternera con hueso, á 2'86; ídem masa sin hueso, á 3'86.

Mascho, 1'60.

Borrrego, 1'70

Pan extra catalán, á 0'40 kilo; ídem 1.º, á 0'34; ídem de familia ó labor á 28.

Tocinos para fuera: Tocino añejo á 80 reales los once y medio kilos, salado á 100, ídem para dentro.

El Defensor se vende en Madrid en el kiosco del Debate, calle de Alcalá, frente á las Calatravas.

Sin rival

PARA EL ESTÓMAGO HIGADO, RIÑONES DIABETES VIAS URINARIAS y RESPIRATORIAS

Agua de Borines

REINA DE LAS DE MESA

Para informes, Ambrosio de Morales, N.º 3

Pídase

Farmacias Droguerías Hoteles y Restaurants de España y América.

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado 300.000

Dirección general: Los Madrazos, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguros contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.
Inspección general en esta. Oficinas: Osario, 25, duplicado.
Autorizada en la publicación de este anuncio por la Comisión general de Seguros de 80 de Mayo de 1909

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 16 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 84'75 —El 5 por 100 amortizable, á 101'75 —Cédulas hipotecarias, á 102'15 Las acciones del Banco de España, á 449'00 Las de la Tabacalera, á 283'50. Los francos, á 5 80. Las libras esterlinas á 26 71.

Política

Madrid 16 (tres tarde)

Madrid 16 (seis tarde)

Consejo

El próximo lunes habrá Consejo de ministros, que presidirá el Rey. Probablemente se verificará en Madrid. El señor Canalejas ha telegrafiado al Rey diciéndole, que si quiere evitarse molestias irán los ministros á San Sebastián.

Profecías

El señor Canalejas ha dicho: hay carencia de noticias. Yo creo que este verano lo pasaremos tranquilo.

Parlamentarismo

El señor Canalejas ha dicho que las fiestas parlamentarias del Centenario de las Cortes de Cádiz durarán cuatro días, para dedicarlas al estudio del parlamentarismo americano, militar, marítimo y social.

Siempre en alza

La recaudación obtenida durante la primera quincena del mes actual ha tenido un alza de 20.510.542 pesetas. Las bajas han sido de un millón ciento quince mil quinientas cuarenta y nueve pesetas.

Tres ministros

San Sebastián.—El ministro de Marina llegó en el subexpreso. En la estación le esperaban las autoridades y el ministro de Estado. Ambos ministros se dirigieron desde la estación al Puerto, donde embarcaron en el "Giralda", que estaba empavesado y en el que se celebró una misa, por ser hoy la Patrona de la Marina.

—El general Luque regresa hoy á Madrid.

La cola de Callera

Valecia.—En el cuartel que ocupa el regimiento de Otumba, se ha celebrado hoy Consejo de Guerra, para ver y fallar la causa instruida contra José Femenías y José Mateo Furio, acusados de haber intentado arrebatar á los carabineros al habilitado del juzgado, cuando lo conducían herido á Sueca. La causa se instruyó contra 14 y se sobreseyó para 12. Los dos procesados que hoy se sientan en e banquillo, han venido á pié desde Sueca, donde disfrutaban de libertad provisional. El fiscal ha pedido la absolución para el primero y dos años, cuatro meses y un día de prisión para el segundo.

Gobernador

El Sr. Portela ha solicitado un mes de licencia que comenzará á disfrutar despues que se marche la infanta.

Algunos amigos suyos dicen que no dejará el mando hasta la segunda quincena de Agosto.

Programa firme

San Sebastián.—El señor García Prieto ha declarado que el programa acordado de los viajes del Rey este verano es el que publican los periódicos.

Añadió que el día 21 marchará el Rey á Madrid con los ministros que aquí veranean, para presidir un consejo.

Los monárquicos portugueses

Será por ello?

Esta mañana se reunieron en el despacho del señor Canalejas los señores Barroso, Arias de Miranda, Alba, el subsecretario de Estado y el jefe de Estado Mayor Central.

La reunión tenía todos los caracteres de Consejo. Asistían todos los ministros que se hallan en Madrid y representación de otros dos; los de Guerra y Estado.

No asistía Luque por hallarse con García Prieto en San Sebastián. Allí está también Pidal y Navarro Reverter, Villanueva está en Pamplona.

La reunión duró una hora.

Al salir todos se mostraron reservadosísimos.

Canalejas dijo que se trataba de una mera coincidencia.

Se supone que en la reunión se trató de la nota del gobierno que en Portugal preside el excallista Vasconcellos Vascodevento y Tormentoso.

El veraneo regio

El Rey á Pamplona

San Sebastián.—A las 8 de la mañana salió el Rey en automóvil con dirección á Pamplona á donde llegó á las 9 40.

En Pamplona

Llegó el Rey en automóvil y descendió de él en las afueras del pueblo para entrar en carruaje.

Todas las casas del tránsito se hallaban engalanadas, las campañas se echaron á vuelo y el público prorrumpió en vítores.

Un ayudante del capitán general que iba cerca del coche regio tuvo la desgracia de que resbalase su caballo cayendo al suelo el ginete.

El Rey se arrojó del coche y fué el primero en acudir en su auxilio.

El ayudante se levantó ileso y la muchedumbre ovacionó al Rey.

Te-Deum.—Desfile.—Misa

Pamplona.—El monarca se dirigió á la Catedral, donde fué recibido por los Prelados y el Cabildo Catedral.

Allí se cantó un solemne Te-Deum.

Después desfilaron ante el monarca las cruces parroquiales y las banderas de muchos pueblos navarros.

El Sr. Obispo de Pamplona celebró la misa de campaña en la plaza de la Constitución.

Junto al altar se hallaban el Arzobispo de Zaragoza y los obispos de Jaca, Oviedo, Huesca, Tarazona y Barbastro.

El Rey se situó al frente de las tropas y rodeado de brillante estado mayor.

A las cuatro de la tarde se ha verificado la recepción que ha resultado brillantísima.

Luego habrá concurso de carrozas.

Reina entusiasmo y el orden es completo.

La infanta Isabel

Barcelona.—La infanta visitó la fábrica de tapices donde se confeccionan las banderas para los acorazados que en el Ferrol se construyen.

En automóvil marchó luego al monasterio de Nuestra Señora de Monserrat, seguida de la directiva del club automovilista.

Al llegar cerca de la Rabasada el automóvil del marqués de Villanueva y Geltru sufrió averías.

Mientras se reparaban, la infanta visitó la Rabasada.

También visitó el poblado de Rubí.

Luego estuvo en Tarrasa donde la cumplimentó el diputado á Cortes D. Alfonso Sala. Despues hubo recepción.

Visitó la escuela de Artes Industriales.

Siguió hasta Martorell y Esparragal, donde no salieron los alcajaldes porque no se les había avisado. Esto contrarió á la infanta.

En el Monasterio de Monserrat la recibió en el atrio el obispo Doctor Laguarda y el abad al frente de toda la Comunidad.

La infanta estuvo en el camarín de la Virgen orando. Luego se quitó un magnífico imperdible que llevaba puesto de oro, brillantes, esmeraldas y topacios y lo colocó en el peto de la Imágen.

Almorzó en el Santuario, acompañándola á la mesa el Sr. Obispo, el abad y los que acompañaban á S. A. desde Barcelona.

Miscelánea

La Patrona del mar

En un patio del Ministerio de Marina se ha celebrado esta mañana con solemnidad inusitada, la fiesta de la Virgen del Carmen.

En un altar portátil, cubierto con preciosososel y adornado con plantas y trofeos, se celebró la Santa Misa que oyeron todo el personal de tropa del ministerio y todos los jefes y oficiales de la armada que se hallan en Madrid.

También asisten al acto muchas señoras.

Durante la Misa una banda de música militar tocó escogidas piezas.

A los invitados se les sirvió un espléndido refresco y á las tropas rancho extraordinario.

De Ferrol, Cartagena y San Fernando, se reciben noticias de haber celebrado con esplendor la fiesta de la patrona.

En Larache y Alcazarquivir, las fuerzas de marina allí destacadas, han celebrado con gran entusiasmo la fiesta de la Virgen del Carmen.

Barcelona.—Se ha celebrado con gran solemnidad, la fiesta de la Virgen del Carmen.

En el ponton "Cocodrilo", se ha celebrado una misa á la que han asistido todo el personal de Marina, el general Weyler y todas las autoridades.

—Cadiz.—En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen se ha celebrado solemne fiesta. En el altar mayor se destacaba una soberbia ancla formada por bujías eléctricas. A los lados del altar había banderas de guerra y mercantes.

A la fiesta han asistido marinos de guerra y de la Compañía Transatlántica.

Aceites minerales

Una comisión de vendedores de aceites minerales, han visitado hoy al sub secretario de Hacienda señor Pérez de la Oliva, para anunciarle que se darán de baja en la contribución si prospera el acuerdo del Ayuntamiento, autorizando á los ultramarinos esa venta, contraviniendo á lo dispuesto por el Consejo de Sanidad.

El catastro

Los trabajos de los arquitectos de Hacienda en 22 provincias, han dado por resultado en lo que va del año actual, un aumento de líquido imposible de 226 380 pesetas, lo que supone 41.000 pesetas de cuotas.

Informe

El Consejo de Estado ha informado favorablemente varios expedientes de carreteras.

La "Gaceta"

La de hoy publica una real orden sacando á concurso una plaza de oficial y tres de calgrafos, destinados á la secretaría del Consejo de Instrucción Pública.

Anulando unas oposiciones para cubrir vacantes de cátedras de las escuelas de Artes y Oficios.

Centenario de las Navas

Carolina.—En el Teatro Benitez se ha verificado el certamen literario con el que se conmemora el VII Centenario de la Batalla de las Navas de Tolosa.

Presidieron el gobernador civil, las autoridades locales y el diputado del distrito don Niceto Alcalá Zamora, que actúa de mantenedor.

El señor Díaz Palacios, obtuvo premio de S. M. el Rey en el tema motivos é influencia que determinaron al Papa Inocencio III para publicar la cruzada contra los moros, que dió por resultado el Triunfo de la Santa Cruz en la Batalla de las Navas de Tolosa y don José Calzada, el premio del Eminentísimo señor Obispo de Toledo, Poesía lírica con libertad de metro y rima que lleva por lema "El pastor que guió á los Ejércitos cristianos antes de la Batalla de las Navas de Tolosa."

Se adjudican premios del Conde de Romanones, de D. Niceto Alcalá Zamora; don José Prados Palacios; del Excmo Ayuntamiento y de otras personalidades. Se adjudican varios accesits y menciones honoríficas.

Don Niceto Alcalá Zamora fué ovacionado al levantarse.

Comenzó diciendo que se excusaba por su falta de palabra para cantar hecho de tan alta significación como la batalla de las Navas de Tolosa.

Estudió esta batalla con la que España se unió al concierto europeo, anulando el poder musulmático de Occidente.

El discurso terminó con una ovación delirante.

Al acto asistieron más de tres mil personas.

Esta mañana se ha verificado la bendición del Monumento, que recuerda tan gloriosa batalla.

Se celebró una misa de campaña á la que asistió todo el pueblo y los innumerables forasteros que han venido de las poblaciones limítrofes.

A la cabeza formaba una compañía del regimiento infantería de Granada con bandera y música.

Daban guardia de honor al altar los gastadores de dicho regimiento.

Cubría el altar el mismo paño que sirvió aquel día memorable al arzobispo D. Rodrigo para decir la Misa que oyeron todos los soldados de aquel glorioso ejército.

—Esta noche marcha á Madrid, D. Niceto Alcalá Zamora.

—Esta tarde habrá aviación y volará Tixer.

Por una grosería

Barcelona.—En la vista de la causa instruida contra el semanario catalanista el "Cu cut", por la

caricatura en que representaba al Orfeo Catalá y al pueblo de Madrid como Orfeo amasando las fieras, el tribunal ha condenado al director á 28 meses de prisión.

La Gaceta

La de hoy publica un decreto nombrando catedrático de término de la Escuela de Artes y Oficios de Córdoba á don Julio García Gutiérrez.

Petiición

Valencia.—El abogado de la compañía de ferrocarriles del Norte ha dirigido un escrito al juez que entiende en la causa por el choque con el tranvía, pidiendo que rebaje á 50.000 las 300.000 pesetas que fija para la responsabilidad civil del fogonero y maquinista.

Tiroteo

Melilla.—Al hacer ayer la aguada nuestras tropas de la posición de Ishafen fueron tiroteadas por los moros.

Dinero barato

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantan fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar dehe nas y otras fincas y para cortar pleticos.

Para informes personales á don José Jurado González, Calle de Julio Buzell (antes Manuales), 8, B. bajo, izquierda.

Velada

de la Virgen de los Faroles

Regalos recibidos por la Comisión organizadora de esta tradicional velada, para la tómbola que en beneficio de los pobres del barrio de la Catedral se celebrará en las noches de los días 14, 15 y 16 del próximo mes de Agosto.

Don Tomás de Aquino, cincuenta pelotas de metal con dulces; señorita María Bovillo, un reloj de madera, fantasía, de sobre mesa; don Angel Obanías y Vázquez, una palmaria de bronce estilo antiguo; doña Teresa Olot y hermana, seis cigarreros puros habanos; Centro Farmacéutico, dos estuches de peluch con tarros de esencia; don Joaquín Obanías y Vázquez, una navaja de afeitarse con estuche; señoritas Ana y Carmen González de Canales, un abanico de gasa pintado; Excelentísimo señor don Fidel Garrea Oloro, cuadro de mesa reloj con dos figuras modestistas; don Rafael Laparte Aguilár, galletero de cristal azul y oro; señorita Blanca La Calle y don Castro, un sortijero; señorita María Fernanda La Calle, un bolso negro; doña Araceli Molina Villalba, un verdean de cristal blanco; don Pedro Medina y señora, dos floreros de cristal y seis abanicos; doña Antonia Maza, dos floreros de cristal; don Francisco Molina Albornán, dos violeteros de cristal; señorita Elena Pérez Ojasti, dos figuras grandes de biscuit; don Carlos Romeo Berral, un galletero de cristal; señores Sánchez Hermanos, dos cuadros para comedor; señoritas de Sánchez Oristina y Coachs, cuatro cuadros para comedor; doña Dolores Vázquez de la Torre, dos floreros de mayólic; señorita Purificación de Virto, dos figuras de biscuit y un franco de esencia.

Los regalos se reciben en la Farmacia de don Lolo Benitez y P. de Aguilár, Cardenal Herreró, 4.

Campos y mercados

RUTE

Trigo regio, á 10 50 pesetas; idem blanquillo, á 10; cebada, á 7 50; habas castellanas, á 9 50; idem moranas, á 10; escaña, á 6; alpiste, á 25; garbanzos superiores, á 30; idem regulares, á 25; idem duros, á 20; lentejas, á 20; aceite, á 11 75; vino, á varios precios; curas de borrego, á 1 25; tocino, á 2 25.

Tendancia del mercado, al alza; estado de los campos, regular.

SUBASTA VOLUNTARIA

Se hace el día 20 del corriente de diez á doce en la Notaría del licenciado don Diego del Río y Muñoz Cobo, sita en la calle Jesús María de esta capital y bajo las condiciones contenidas en el pliego que en dicha Notaría obra, de la hacienda llamada "La Palomeras", á monos de una legua de esta ciudad y de ochó quinocavas partes de el molino aceitero nombrado de la Piedad, número 29, de la calle Ollerías, extramuros de la misma. 8-8

Imp ente: «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

CHOCOLATES DE CONFIANZA
DEMETRIO CABRERA
 Alfarceros, II.
POZOBLANCO.
 Gramos. Reales.

Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hijos de Demetrio Cabrera.
 Suplicamos á nuestros clientes se fijen bien, á fin de evitar equivocaciones.
 También invitamos al público en general á que visite nuestra fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de nuestros locales y aparatos, como los productos que se emplean en la elaboración de nuestros chocolates.

Muestras gratis con solo pedir las, y precios especiales á los Sres. Curas párrocos y comunidades religiosas. Grandes descuentos al comercio

Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Reconocida de hace muchos años en las Exposiciones Internacionales especialmente en Antioquia

Alación para de cobre y estaño. Re-fundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces á vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é Iglesias de San Pablo y San Hipólito, de Icom; Nájara, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Oleiros), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que se han fundado en ella. Para todo dirijase á la casa constructora. Pídanse catálogos y presupuestos á la casa constructora de



Carabanchel Bajo Madrid

Empresa editorial de propaganda católica

Con el fin de crear una empresa editorial de propaganda católica con imprenta propia, exclusiva para sus trabajos, que publique revistas, hojas, folios, libros y grabados religiosos, el propagandista don José María Azara solicita el apoyo de los católicos de acción, esperando que le ayudará con donativos en metálico y con oraciones para que la empresa proyectada se realice pronto y bien. Nada quiere que se le regale: así es que el importe de los donativos que reciba se devolverá íntegramente á los donantes, en libros, folletos, suscripciones etcétera, de los que ya tiene publicados ó de los que en lo sucesivo se editen por la nueva empresa.

En los actuales tiempos es de una importancia enorme y sobre toda ponderación la existencia próspera y la multiplicación de estos centros de propaganda católica. Y contribuir á formarlos será siempre obra buena y muy recomendable.

Dirigirse á don José María Azara, Apartado 59, Zaragoza; indicando que se hace en atención al anuncio publicado en este periódico, mencionándolo

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Prezo de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Prezo de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Esquelas de defunción: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 60. En tercera plana, á una columna, 10 ptas.; á dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta
 Ambrosio de Morales, 6 Teléfono, 70

Blanca de Ucel

(Leyenda fantástica)

Así pasó el primer año de luto, y á los comienzos del segundo, quiso D. Carlos dar á su hijo, que tan retirada de toda diversión había vivido, el pequeño placer de asistir, aunque sólo o fuera como de paso, á la velada de Nuestra Señora de la Fuensanta, que desde la terminación del santuario dedicado á la imagen viene celebrando todos los años.

No era, á pesar de la estrechez y rigor de las costumbres antiguas ningún exco que mereciese la censura de las gentes, cruzar el paseo para ir á visitar el santuario en la festividad de la Virgen.

El espíritu religioso de la época mantenía vivo en la memoria de todos los prodigios que se obraron para que la imagen fuera descubierta; todos sabían, y era la historia que en aquellos días contaban los padres á los hijos, el descubrimiento de ella.

Un cristiano, cuando la invasión de los árabes, escondió la imagen en el hueco tronco de una higuera, caída á orillas del arroyo que corre por delante del santuario

actual, para esconderla á las profanaciones del infiel.

Allí permaneció escondida todo el tiempo que duró la dominación de los árabes, y cuando los cristianos volvieron á colocar su planta en la ciudad como dueños y señores únicos de ella, luego que en su dominio se firmaron, quiso la Santísima Virgen que aquella imagen suya volviera á la veneración de sus hijos, y se valió del más necesario de sus favores.

Un modesto artesano, cargado de hijos, enferma su mujer y delante la hija mayor, veía consumirse su vigor físico sin alcanzar nunca á satisfacer el hambre de los suyos; y llegó un día en que, careciendo de trabajo, se vió rechazado por su mujer, atormentado por sus hijos que le pedían pan, injuriado por la dementa y hambriento y desfallecido (2). Lleno de amargura y sin más esperanza que su fe en Dios, salió de su casa, caminando, casi desesperado, sin rumbo fijo, y fué á dejarse caer, casi sin fuerzas, al pie del árbol en cuyo tronco estaba escondida la imagen.

(2) Este hecho que vemos referir de es histórico; tuvo lugar en los comienzos del siglo XV.

Allí oró y clamó al cielo y pidió á la Virgen un lenitivo á sus penas, un remedio á sus males, y lloró amargamente y empapó el suelo con su llanto. Y hermosa doncella, radiante de luz, á cuyo paso las plantas se inclinaban en señal de reverencia y brotaban flores donde posaba el pie, se le acercó para decirle que diera de beber á su mujer y á su hija del agua de una fuente que allí mismo manaba.

No vació un momento, y obedeciendo á la hermosísima doncella, llevó el agua á su casa, y habieron las enfermas y sanaron el punto. Cundió el prodigio, y se repitió el milagro; un ermitaño, favorecido también por el agua milagrosa, quiso buscar la causa de que allí se realizaran tantos prodigios, y halló la imagen escondida en el hueco tronco del árbol secular.

Carlos Ortí

(Se continuará)

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre	37 20
Id. id. á la sombra y al aire libre	31 60
Id. mínima á la sombra y al aire libre	15 40
Id. mínima á la sombra y al aire libre	23 60
Oscilación	16 20
Agua de lluvia en milímetros	0 00
Agua evaporada en milímetros	10 00

OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. á 0°	751 40
Temperatura á la sombra	20 40
Id. de termómetro húmedo	15 60
Tensión del vapor	10 80
Humedad relativa	60 60
Estado del cielo	Despejado
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	Ventolinas
Velocidad en kilómetros	175

Córdoba 15 de Junio de 1912.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

ARRENDAMIENTO

Desde el día se hace de la casa habitación de la finca de recreo denominada «Santa Emilia», á un kilómetro y medio de la población y próxima á la carretera del Brillante. Tiene buenos jardines y reúne las mayores comodidades.

Informará el sub-director de «La Estrella», don Antonio Conrotte, con oficinas en la calle Alfarcos, 28 y 30, Córdoba. 10-6

Para anuncios baratos A. REYES MORENO.-Carretas 47, Madrid.

Para anuncios bien comprobados A. REYES MORENO.

ESPECTACULOS

PAQUETES LIMPIA

- 1.ª Sesión.
- 2.ª Exhibición de tres magníficas pallasas.
- 3.ª Todas las noches exhibiciones cinematográficas y numerosas variedades.

MAQUINA DE ESCRIBIR CONTINENTAL

Cintas, papeles de copiar y demás útiles de escritorio de The Carter's Ink Company.—Depósito en Córdoba: LA VERDAD.—Gondomar número 7.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes

Banco Aragonés

Seguros dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

Mútua Española Constituida bajo el patronato del «Banco Aragonés, de Zaragoza.—Asociación de previsión y socorro.—Seguros para en caso de enfermedad, invalidez y muerte.

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfarcos, núms. 28 y 30 CORDOBA



POLVOS NOËL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los eccodios de los niños, ardores, granos, rojeos, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones de la piel.

NOËL evita sudor y mal olor en pies y sobacos.

NOËL suave y entona la piel.

NOËL para los caballeros, después de afeitarse, es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección.

NOËL el mejor para la toilette de señoras.

NOËL es indispensable después del baño y muy agradable.

NOËL excelente antiéptico ¡el mejor de todos! exijid NOËL.

NO DEJARSE SORPRENDER POR OTRAS MARCAS

De venta en todas las buenas Droguerías, Perfumerías y Farmacias de todas partes.

Unico Agente en España y América Latias: Jonquin Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

De venta en CORDOBA: Señores Fuentes Hermanos; Droguería Unión Farmacéutica Cordobesa; Droguería de D. Francisco López Ruiz García; Viuda de Urbano, y en todas las buenas Farmacias Droguerías y Perfumerías de la provincia.

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que á base de Mesotan, Mentol, Alcantor, Cocaina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y reubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositarlo en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia

Fábrica de Géneros de Punto

DE

Francisco Montilla y Collás

Leiva Aguilar, 12.—Córdoba

Camisetas, Medias, Calcetines y toda clase de ropa interior en punto liso y fantasía. Prendas á medida.

Ventas al contado y exportación por ferrocarril.

Se necesitan aprendizas y operarias.

Al por mayor GRANDES REBAJAS

NO MÁS PURGAS

Supositorios «VICTORIA», á la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS «VICTORIA» constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derretimiento completo.—4.ª Acción osmótica y descongestiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS «VICTORIA». Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.

Depositarlo en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar 2.

FERNANDO GUIJO

Cirujano Dentista

Gondomar sin n.º Desde allí la fotografía